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C07
今日聊城

海源阁是聊城重要的文化名片,人大代表王俊华建议：

海源阁应按照原样式重建

北京时间 2012 年 2 月 28 日，
全世界球迷期待的 2012 年 NBA
全明星赛在美国奥兰多市魔术队
主场安利中心精彩落幕。已年近九
旬的魔术队老板、安利公司创始人
理查·狄维士亲临现场助威。

经过激烈比拼，最终西部明星
队以 152 比 149 击败东部明星队，
杜兰特以 36 分和 7 个篮板，获得
全明星赛 MVP 奖。14 次入选全明
星赛的湖人巨星科比·布莱恩特凭
借本场 17 投 9 中 27 分的卓越表
现，最终以 271 分的总得分，超越

迈克尔·乔丹的 262 分，成为 NBA
全明星赛历史得分王。在全明星周
末其他环节活动中，爵士队龙套球
员埃文斯成为新科扣篮王，森林狼
队王牌凯文·勒夫拿下三分王，马
刺队后卫帕克以 32 .8 秒夺得技巧
大赛冠军。获特批加盟新秀挑战赛
的林书豪最终以上场 9 分钟，2 分
1 助攻的数据结束了首次全明星赛
的亮相。

1991 年 9 月，美国商界传奇人
物理查·狄维士家族购买了奥兰多
魔术队。作为美国安利公司联合创

始人之一，理查·狄维士和妻子海
伦·狄维士及子女都参与了魔术队
的经营管理。他们希望把自己在商
界的成功经验运用到这支 NBA 劲
旅的经营中。狄维士家族对经营职
业体育非常感兴趣，他们认识到职
业体育对青年人的影响，所以努力
使这支球队为青年人树立积极、正
面的形象，形成激励和鼓舞的力
量。

因为同属一家老板的关系，安
利公司近水楼台先得月，自 2006 年
以来一直锁定魔术队主场冠名权，

并在 2010 年将新落成的主场命名
为安利中心。目前安利中心内设有
纽崔莱球迷体验中心，集中展示奥
兰多魔术队球员信息以及安利品
牌文化，倡导纽崔莱“运动+营养=
健康”的品牌主张。其实，安利作为
体育营销领域的翘楚，与 NBA 一
直保持着紧密合作关系。安利旗下
纽崔莱品牌，曾经是 NBA 的全球
合作伙伴。当年在魔术队打出名堂
的 NBA 超级中锋大鲨鱼奥尼尔，
即曾是安利纽崔莱的品牌代言人。
2005 年 8 月，纽崔莱成为 NBA 中

国市场合作伙伴，并支持“少年
NBA 篮球挑战赛”连续举办了 5
届，共选送了 52 名中国篮球天才
少年免费赴美观摩 NBA 全明星周
末，已成为中美青少年篮球交流领
域的一项盛事。

据悉，本轮 NBA 全明星赛主
场安利中心建成于 2010 年，作为全
美科技含量最高的球馆之一，安利
中心耗资近 4 亿美元，可容纳 2 万
余名观众。除作为奥兰多魔术队主
场之外，还举办各类文化娱乐活
动、体育赛事及社区活动。

NBA 全明星周末安利中心精彩落幕
魔术队老板、安利公司创始人理查·狄维士亲临助威

本报聊城 2 月 29 日讯(记者 刘云
菲 刘铭) 人大代表、市人大常委会
副秘书长王俊华提交了《关于恢复重建
海源阁的建议》。王俊华说，海源阁是清
末四大藏书楼之一，是聊城重要的文化
名片，目前聊城古城正在开发，建议以
此为契机按照原样式重建海源阁。

王俊华说，她有个在北京图书馆工
作的朋友，是专门研究海源阁的学者，
这次把朋友的建议带到两会上来。“海
源阁是清末四大藏书楼之一，由于历史
原因，1966 年被拆除。原来的海源阁总
面积近 1 万平方米，有房舍百余间，亭
台楼阁具备，建筑宏阔壮丽，为鲁西各
地之冠。尽管 1991 年在原址上又重建，
但面积仅 700 余平方米，展品少，与原
来的海源阁相去甚远。”

王俊华在建议中提到，海源阁在中
国，甚至在世界都有很大的影响力，应
该大力发展这一珍贵的文化品牌，使其
成为聊城走向世界、让世界了解聊城的
文化窗口和平台。“和海源阁齐名的江
苏常熟瞿氏铁琴铜剑楼，早在八年前就
已投资 8 千万予以修复，成为一个名副
其实的藏书楼，也成为常熟最有影响的
文化名牌。宁波天一阁每年的门票收入
达八百多万，连同其他开发产品及旅游
等，每年收益数亿元。”

王俊华建议，目前古城正在开发，
这对重建海源阁是一个不可多得的良
机，应按照原样式重建海源阁。海源阁
是一个整体，除阁本身外，还有五进院
等。另外，还应该将原来建于肥城陶山
南面的陶南山馆以及聊城城西南三十
余里的弘农丙舍两处藏书处迁过来重
建；还应大力搜集杨氏散佚在世界各地
的藏品、文物等。国家已经把很多杨氏
收藏的古籍善本影印出来，应该购买，
充实馆藏，以再现当年杨氏藏书的辉
煌。模拟恢复杨氏海源阁及杨氏主人当
时的生活和读书治学、藏书管理等场
景，营造文化氛围。

政协委员唐明贵：

恢复修建

古运河知名码头

本报聊城 2 月 29 日讯(记者
谢晓丽 王尚磊) 政协委员

唐明贵表示,作为运河古都，聊城
应该进一步加大对运河资源的
开发和利用，通过恢复修建古运
河知名码头等，提升城市文化品
位，打造运河精品游线路，以吸
引更多的游客到聊城来。

政协委员唐明贵介绍，今年
2 月市委书记宋远方在第十二次
党代会上代表十一届市委作了
题为《全面建设生态型强市名
城，为创造聊城人民的幸福生活
而奋斗》的报告，吹响了把聊城
建成文化生态名城的号角。

唐明贵说，在城市规划建设
中，要进一步凸现聊城独特的地
域文化特色。他建议继续搞好运
河城区段开发，疏通古运河聊城
段，恢复和修建古运河知名码
头。对重点文物进行抢救性维护
和保护性开发，逐步恢复原戊己
山、钟子楼、挂剑台等名胜古迹，
推进大运河畔护国隆兴寺的恢
复建设，形成运河岸边独具特色
的人文景观。

此外，他建议在运河两岸游
览区内集中建设明清时期风格
的聊城风味小吃一条街、旅游产
品一条街、文化用品一条街，再
现运河鼎盛时期的聊城繁荣面
貌。以运河文化为依托，精心打
造以海慧寺、古阿井、蔡伦造纸
坊、光岳楼、山陕会馆、铁塔、清
真寺、鳌头矶、舍利宝塔、钞关为
主要内容的古运河旅游线，以吸
引更多的游客。

在古城区建设方面，唐明贵
建议保留古城区原有的格局、风
貌，加快恢复光岳楼为中心的古
城区历史古迹，包括老字号的茶
楼、酒楼、药铺、书店等，形成具
有统一风情的商业格局。

唐明贵说，聊城文化资源丰
富，八角鼓、运河秧歌、花杆舞、
火狮子等民间艺术广为流传，建
议政府成立专门机构，在这些民
间艺术的基础上，艺术创新，吸
引广大游客前来赏玩；另一方
面，这个机构还可以对市场上的
葫芦、剪纸、熏鸡、木版年画等深
度开发，增加科技含量和文化内
涵，突出地方特色，使其成为聊
城市的重要旅游产品。

唐明贵还建议，市政府可以
围绕历史名人和历史故事重点
扶持几部以弘扬聊城文化为背
景的文艺作品的创作，用丰富的
聊城历史文化，讲述自己的发展
历程，以文艺精品带动文化研究
和文化产业的繁荣。

29 日，两名放学的学生路过座落在古城区的海源阁。本报记者 李军 摄

本报聊城 2 月 29 日讯(记者
谢晓丽 王尚磊) 29 日，民进

聊城市委提交了《关于丰富运河
古都文化内涵的建议》，提案中
提到，一个城市的发展必须以先
进的文化做支撑。聊城地处冀鲁
豫三省交界和京杭大运河沿岸，
如此独特的地理位置成就了如

今聊城市南北文化杂糅融汇的
特色，也打响了聊城“江北水城·
运河古都”的城市文化品牌，但
运河古都的文化内涵还要丰富。

民进聊城市委建议，选择合
适的建筑物，进行墙面文化渲
染、艺术长廊设置等，可选择社

区、风景地带、公共休憩场所，内
容可为古今聊城人诗词咏叹唱
和有关运河文化的唐诗宋词、古
今中外文化、运河景观欣赏、充
满活力的少儿绘画、群体文化、
艺术歌舞等，也可建设聊城文化
名人雕塑园，激发聊城人民爱聊
城的意识。

民进聊城市委认为，古楼为
中心的老城区是古城风貌最集
中、最典型的地区，应突出历史
文化特点。这一地区应以恢复性
建设为重点。

另外，在城区主要车站、交
通要道还要设置反映聊城市文
化特色的公益广告。

民进聊城市委>> 建城市艺术长廊，丰富城市文化内涵

编者按：文化是城市之根，对于一个城市的发展有很重要的意义。在两会上，不
少代表、委员们提到了应进一步重视城市文化建设，提到了重建海源阁、古运河知名
码头，以及在城市重要地带修建文化艺术长廊等，以增加城市的文化味儿。【

【

五位政协委员联名建议>> 构建文化低保体系，推行文化消费补贴
本报聊城 2 月 29 日讯(记者

谢晓丽 王尚磊) “经济发展
了，但农民、城市低收入居民、残
疾人、老年人等弱势群体的精神
生活却很空乏。”唐明贵等五位
政协委员联名建议“构建文化低
保体系”。

市政协委员唐明贵、马亮
宽、王学臣、刘东安、李广祥五位

政协委员提交了《关于加大政府
投入，构建城乡文化低保体系》
的提案。唐明贵告诉记者，从狭
义上说，文化低保是为文化弱势
群体(如：农民、城市低收入居民、
残疾人、老年人以及外来务工人
员等)提供易于理解的、最基本的
文化读物、视听设备，使他们正
常参加最基本的文化娱乐活动，

但目前这部分人群的文化生活
却较为匮乏。

唐明贵建议，政府在开展文
化低保过程中，借鉴最低生活保
障的经验，在具体操作中重视公
益性文化事业的特点，实现公共
文化服务的均等化。建议政府大
力实行文化消费补贴，向低保户
发放文化消费定额补贴，用于读

书、看电影等文化消费活动，提
升群众的文化幸福感。

此外，政府可采取以奖代补
的方式，推动农民工集中的企业
建设 3000 册以上的图书室，大力
发展文化志愿服务队伍和“新聊
城人”文化团队，不断增强困难
群众的文化自我服务能力，切实
提高文化惠民的实效性。
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